



“LA SOBERANÍA ES PRIMORDIAL”

Defiende AMLO que la solución poselectoral en Venezuela sea la legalidad

Recomienda respetar la voluntad del pueblo

EMIR OLIVARES Y LAURA POY

El presidente Andrés Manuel López Obrador planteó que la salida al conflicto poselectoral en Venezuela tiene que apegarse a la legalidad de ese país, por lo que rechazó una posible mediación de otras naciones, entre ellas México, al igual que el “evidente injerencismo” protagonizado por la Organización de Estados Americanos (OEA).

La posición de su gobierno, subrayó, es que se favorezcan cuatro garantías: que no haya violencia, respetar la voluntad del pueblo venezolano, presentar las pruebas y actas del resultado electoral, y que se ponga un alto a la injerencia de actores que responden a los grupos de la hegemonía internacional.

Durante la mañana de ayer, horas antes de dialogar vía telefónica con sus homólogos de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, y de Colombia, Gustavo Petro, el mandatario mexicano pidió esperar a que las autoridades electorales venezolanas emitan su determinación.

“¿Por qué tanta prisa? Legalmente son 30 días para que resuelva el tribunal electoral. Yo espero que sea en menos tiempo”. Y recordó que cuando se dio el conflicto poselectoral en Estados Unidos, su administración esperó hasta una resolución de las instancias correspondientes para felicitar y reconocer el triunfo de Joe Biden.

En torno a la llamada que sosten-

dría por la tarde con Petro y Lula, adelantó que se daría para “platicar sobre las posturas que se tienen en el caso de Venezuela. Nosotros hemos actuado con prudencia para no meternos en un asunto que corresponde fundamentalmente a los venezolanos”.

—¿En esa llamada se podría acordar una mediación?—, se le preguntó.

—No, en el caso de nosotros no es ese nuestro propósito. La verdad, que pensamos que se puede resolver en Venezuela con la participación de los órganos electorales, de conformidad con la Constitución, las leyes de ese país, las autoridades electorales. Esa es nuestra postura. Y que no haya injerencismo.

Prisa sin razón

Criticó la posición que ha mantenido en torno a este conflicto el secretario general de la OEA, Luis Almagro. “La elección fue el domingo y el martes ya declara que habían sido fraudulentas las elecciones, y que no había ganado un candidato, sino había ganado otro, sin tener pruebas de nada. Además, sin las facultades legales, no sólo por ser un organismo externo, que no tiene que ver con Venezuela, sino porque ¿con qué facultad se erige como juez electoral? Eso, en vez de ayudar a resolver diferencias, las agrava. Hay que esperar a que se tengan los resultados.”

Enfatizó que la OEA no ayuda ni actúa con prudencia. Y por ello

México decidió no ser parte de la sesión citada en el organismo el miércoles, en la que fracasó el intento de alcanzar una mayoría de los países miembros para presionar a las autoridades de Venezuela a publicar “de inmediato” los resultados de las elecciones.

La OEA “parece un apéndice de gobiernos hegemónicos o gobiernos conservadores de derecha, autoritarios, en realidad antidemocráticos”, enfatizó el tabasqueño.

Refirió que el presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, planteó que entregarán las actas y pidió que el Consejo Nacional Electoral convoque a los candidatos y partidos a entregar todas las pruebas.

“Él reconoce que no tiene todas las actas porque se sostiene, y eso hay que probarlo, que hubo una intromisión cibernética para tumbar el sistema de cómputo”.

López Obrador insistió en que la solución a la crisis venezolana debe apegarse a la vía legal. “Que el tribunal (Consejo Electoral) actúe con prontitud, desde luego con imparcialidad; que se recojan todas las pruebas, que pronto se tenga una resolución y que todos la acaten. Eso es y que no haya violencia. Esperarnos”.